

El Corresponsal de Paris.

Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administración
5 Rue Lamartine, 5.
Paris.

Año III. - Núm. 299.

Paris 29 de Diciembre de 1887.

El año toca a su término... Pronto podremos decir, imitando la antigua fórmula sacramental: el año ha muerto; viva el año... nuevo!

A nuestros antiguos favorecedores, a nuestros abonados todos, a cuantos nos distinguen con su asiduidad leyendo diariamente nuestras modestas crónicas, a todos los que aman la grandera del nombre español reconocida en suelo extranjero, donde son tantos los que reniegan de ella o la deslustran... salud. El Corresponsal de Paris, respetando una tradicional costumbre arraigada en la prensa de todas las naciones y, más que respetándola, acogiéndola con regocijo, dirige una felicitación cálida y sincera a cuantos se interesan por su existencia, deseando muy de veras que el primer vagido del año en que vamos a entrar sea para todos el comienzo de una nueva era de prosperidades, y para los pueblos del mundo latino - y para nuestra España en particular - la señal de un período definitivo de paz y de concordia que asegure para siempre su progreso en el interior y la legítima preponderancia de sus destinos en la historia.

Los copos de nieve que ayer nos regaló la congelada atmósfera han hecho recrudescer el frío en todos los círculos donde se forjan las grandes y pequeñas cuestiones de la política. La prensa, con este motivo, no puede venir hoy más insulsa. El mismo M.^r Rochefort, cuya inventiva no tiene fin con tal de alcanzar con sus dardos a todo lo que en lo político significa autoridad, orden o gobierno, se ve precisado, desde hace dos días, a zaramear a Bismark, a quien pone como dignas dueñas, a falta de motivos y medios hábiles para dirigir más cerca sus tiros envenenados.

Por su parte el presidente, a quien preocupan poco las noticias que nos vienen a cada momento del exterior, dedica sus ocios a espurgar los poblados bosques de Rambouillet, cazando como un amateur de primera fuerza.

Como se ve, pues, todo continúa en calma dicha.

El nuevo Director de la Opera Cómica - Ha sido, al fin, designado el que ha de dirigir la Administración de ese teatro, cuya dirección definitiva estaba vacante, como saben nuestros lectores, desde la terrible catástrofe que lo redujo a escombros.

El favorecido por el gobierno en este nombramiento, que debe hoy publicar el Journal Officiel es M.º Paravoy, Director del Gran Teatro de Nantes, quien se propone realizar notables mejoras para dar a la Opera Cómica, que ha sido siempre uno de los coliseos más concurridos de París y uno de los que más distinguen, sobre todo, los extranjeros que vienen a la gran capital, todos los atractivos que reclama su merecido renombre.

M.º Barbier, director interino, que creía obtener el nombramiento de director en propiedad, desahoga su mal humor publicando sendos remitidos en los periódicos, y dando a comprender que su fracaso debiese tan solo a su poca devoción por las instituciones republicanas. Le Soleil y otros periódicos monárquicos le hacen coro en esta campaña, si bien el público parisien, que no desea otra cosa que divertirse pagándose muy poco de personalidades, es a ella completamente indiferente, importándole un ardite la decepción de M.º Barbier con tal que pueda ver pronto realizadas las maravillas que le ofrece para lo sucesivo el nuevo Director del teatro.

Demanda de gracias. - Varios diputados estuvieron ayer a visitar al ministro de Justicia M.º Fallières, con objeto de pedirle el pronto despacho de la demanda de gracias que han dirigido a la presidencia en favor de los obreros condenados de las últimas revueltas de Montceau les Mines y Decazeville. - M.º Fallières, que tiene la fatalidad de estar enfermo con mucha frecuencia desde que ha cambiado su antiguo ministerio del Interior por el de Justicia, no pudo recibir la visita de la diputación referida, en razón a hallarse indispuesto. Esta, a lo menos, fue la contestación obtenida.

El periódico de M.º Rochefort, sin embargo, comunicó hoy a sus lectores, que M.º Fallières estaba indispuesto para recibir a la comisión aludida por la razón sencilla de que el ministro de la Justicia se encontraba muy tranquilamente carando en los bosques de Rambouillet con el Presidente de la República. ¡Tableau!

M.º Bismark cojido. - El gran canciller ha comprendido el compromiso que arrostraba dejando sin réplica los comentarios de la opinión pública acerca de las arrestaciones verificadas en Suiza en la persona de dos espías alemanes. Hoy los periódicos oficiales del imperio tratan de desmentir la noticia, que, diga lo que quiera M.º Bismark, es cierta en todas sus partes.

Mr. Gladstone en Francia. - Procedente de Inglaterra ayer llegó a Boulogne-sur-mer y hoy ~~se~~ llegado a la capital de Francia el eminente jefe del partido liberal inglés, acompañado de su esposa, de paso para una de las capitales de Italia donde piensan estacionar el resto del invierno. - Sus compatriotas le aclamaron frenéticamente a su arribo a Boulogne, cuya colonia inglesa es tan numerosa.

Detalles interesantes. - Ampliando lo que decimos en otro lugar, y lo que ya tenemos dicho en números anteriores, hoy publica un periódico de esta capital una importante correspondencia fechada en Ginebra, en la cual se dan extensos y curiosos pormenores referentes a la personalidad de los dos agentes de la policía alemana arrestados en Ginebra y Hürich respectivamente.

De Haupt, especialmente, se ocupa en términos tales que, después de leídos, ya no es posible abrigar la más ligera duda acerca de la misión que tenía dentro del partido socialista al que se decía afiliado y en el que había sabido inspirar toda clase de confianza, y simpatías. Párguese cual sería la estupefacción de esos buenos y crédulos ciudadanos que mantenían con él relaciones políticas, cuando, hace de ello cuatro o cinco ^{días}, se presentó de repente un delegado de los Comités socialistas de Hürich para decirles palabra y simplemente: "Haupt, vuestro amigo, vuestro compañero de combate, es un traidor, un espía a los ordenes de los coscacos de Bismark, de Pittkhamer, ministro del interior, y de Krueger, jefe de la policía de Berlín".

Nada, sin embargo, tan cierto. Efectivamente Haupt, desde 1880, ejercía la profesión de espía agregado a la policía de Alemania. En París, donde estuvo trabajando una temporada en clase de obrero fundidor, tenía a su cargo la vigilancia de los refugiados alemanes, sobre quienes facilitaba a sus superiores todas las noticias que se le pedían, en previsión de un movimiento revolucionario, cuyos preparativos se hacían desde París, según las sospechas de la policía alemana. - Es de creer que estuvo encargado de una misión igual durante el tiempo que permaneció en Bélgica. - Últimamente en Ginebra, donde se ha verificado su arrestación, sus funciones consistían especialmente en delatar a todos los jóvenes que, procedente de Alemania, mantenían relaciones íntimas con los refugiados, designando, sobre todo, a aquellos que después de haberlos frecuentado, regresaban a su país. Si es cierto, pues, que ese Haupt está complicado seriamente en el último atentado contra el Rey es probable que vamos a saber grandes cosas y a oír grandes revelaciones.

Un sumario interminable. - Cada dia que se pasa, es la historia de un nuevo incidente o la revelacion de una nueva estafa que agregar al numero infinito de unos y otras que registra el expediente Wilson-Simoussin - Rattarri y Coups.

Anteayer el abogado de esta ultima, en su interes por salvar, en lo posible, a su cliente, ha dado en la ultima vista que ha celebrado el tribunal de apelaciones tanto y tales pormenores sobre un cúmulo esorbitante de hechos, relaciones, con el unico repugnante asunto, que, en su vista, el tribunal ha creido del caso abrir una nueva informacion separada de las cuatro anteriores, y destinada, a lo que parece, a dar el golpe de gracia definitivo a los feutores verdaderos de las escandalosas immoralidades que se persiguen.

El expediente general es ya voluminosisimo. De seguir las revelaciones en progresion ascendente, pronto vamos a ver ocupado, en la simple sustanciacion de ese ya celebre sumario a todos los jueces de instrucción de Paris, como de los magistrados que, en provincias, trabajan hace tiempo al servicio de un despacho de innumerables expedientes.

De Africa - Las noticias recibidas ultimamente en esta guerra no son nada tranquilizadoras para los italianos. Trece mil columnas, componiendo un total de 30.000 hombres, equipados y perfectamente instruidos, se dirigen a marcha forzada hacia Massouah, que ocupan las tropas del rey Humberto. Si esa noticia se confirma, la situacion de los italianos podria verse, en un momento dado, seriamente comprometida.

Por lo demas, la mision conciliadora que habia llevado a M. Portul a Abysinia, no ha dado ningun resultado satisfactorio, pues el negus (jefe) se niega taxativamente a toda clase de transaccion con los italianos, cuyo ejercito quiere aniquilar (sic) a toda costa.

Ultima hora.

Interior: El ministerio se ha reunido en Consejo bajo la presidencia de M. Tirard, habiendole dado en el cuenta del nombramiento de Director del teatro de la Opera Comica, recaido a favor de M. Paravey, Director del gran teatro de Montz.

Los ministros han dedicado casi todo el tiempo en el examen minucioso del presupuesto.

+ Esta mañana ha tenido lugar en la Iglesia de la Avenida de Eylan el casamiento de M. Maurice Bernhardt, hijo de la celebre actriz Sarah, con M. Le Jablonowska, hija de la princesa de este nombre.

+ Ninguna noticia importante del Exterior.

(Bolsas 3% - 81. = Luez = N. de España: 297'50 = Zaragoza: 255.)

Nota: Un accidente impresto ocurrido ayer en nuestra maquina inutilizó el tiraje del núm. 298, por cuya razón no nos fue posible servirlo a nuestros abonados, a quienes suplicamos dispensa por esa omision involuntaria (N. de la R.)